

LES ALLURES DE L'INTUITION

Auteur : Jean-Noël Buffière
Direction : François Heidsieck
Type : Thèse de doctorat
Discipline(s) : Philosophie
Date : Soutenance en 1994
Établissement : Université Pierre Mendès France (Grenoble, Isère, France ; 1990-2015)

Résumé

L'intuition (intuitus) est étudiée selon deux grands axes, une dimension ontique, qui s'attache à souligner l'utilisation du vocable intuition dans les sciences : de Galilée à Henri Poincaré et Einstein en passant par Ockham, Descartes, Kant, Bouligand, Piaget et Bachelard (l'intuition de l'espace est ici un fil directeur) ; une dimension ontologique, ensuite, plus contemplative : **de Platon à Bergson en passant par st Thomas d'Aquin et Jung**. Le double caractère de l'intuition se retrouve à travers toute son histoire.

© <https://theses.fr/1994GRE29063>